### SOLIDARITÉ. Localement, l'association a été créée en 2003 et elle a ouvert plusieurs logements

# Habitat et Humanisme, quelques tranches de vie

CLEMENT (\*) a la cinquantaine. Il s'est engagé dans l'armée jeune. Il a servi en Bosnie au début des années 90 et il en est revenu traumatisé. Il supporte difficilement d'être dans une pièce quand il y a trop de monde. Il a trouvé un refuge à la maison Postel, de l'amitié et un équilibre fragile mais réel.

Serge (\*) a 60 ans. Il a fait de très hautes études et il avait un emploi stable, parfaitement intégré dans la société. Mais un accident de vie l'a entraîné dans une spirale alcool, médicaments, psychiatrie et finalement la misère. Il vit maintenant dans un calme retrouvé à la maison Postel.

Jennifer (\*) a 19 ans et elle sort de l'aide sociale à l'enfance. Elle est seule. À 18 ans et un jour, il lui a fallu trouver un logement lui permettant de poursuivre ses études avant d'accéder à un travail. Elle habite à la maison Postel.

Seize des vingt locataires de la maison Valot sont soit en situation de handicap, soit personnes âgées avec des ressources très faibles. Certains travaillent en Esat. Ils vivent une expérience de communauté, s'ils le souhaitent, puisque chacun peut profiter des animations collectives tout en ayant son « chez soi ».

Habitat et Humanisme est un mouvement non confessionnel et apolitique, créé en 1985 par Bernard Devert. Son but est



→ La maison relais Julie-Postel à Cherbourg.

non seulement de loger des personnes en difficulté, mais aussi de les réinsérer dans le tissu social grâce à un accompagnement personnalisé.

#### **Economique** et social

Combattre le mal logement et l'isolement, mais en recherchant des solutions économiques innovantes et viables comme l'investissement et l'épargne solidaire basés sur

des sociétés foncières immobilières qui recueillent les placements d'investisseurs et des subventions et contractent des prêts pour acheter, rénover ou bâtir des logements sociaux collectifs, ou encore la location, sous le prix du marché à des propriétaires solidaires qui bénéficient en compensation d'avantages fiscaux et d'une garantie de paiement du loyer, de logements sous-loués à des personnes en situation de précarité.

On peut ainsi donner du sens à son épargne.

#### Développement national

Habitat et Humanisme gère aujourd'hui un parc de près de 10 000 logements et 47 Ehpad. Quelque 1 800 nouvelles familles ont été logées en 2021.

Pour cela, Habitat Humanisme s'appuie sur 56 associations locales couvrant 80 départements. Elle repose sur l'action de 1 800 salariés et 1500 bénévoles

#### **Habitat Humanisme** Manche

L'association, créée en 2003, visite d'abord à compter de 2009, une dizaine de personnes âgées atteintes d'un handicap mental, au sein de l'Ehpad de l'Ermitage.

En 2010, elle ouvre la maison relais Julie-Postel de 19 logements, rue de la Bucaille à Cherbourg. Il s'agit ici d'accompagner vers l'autonomie des personnes en situation de précarité.

Enfin en 2018, l'association ouvre rue du Maupas, toujours à Cherbourg, la maison intergénérationnelle Valot avec vingt logements individuels pour des personnes en situation de handicap ou des personnes âgées.

(\*) les prénoms sont modifiés.

# « Il nous faut davantage de bénévoles »

#### **INTERVIEW Michel Tréhard**

Président d'Habitat et Humanisme Manche

Après ces premières semaines passées à la présidence, sur quoi mettriezvous l'accent pour qualifier la spécificité d'Habitat et Humanisme?

La vraie particularité d'Habitat et Humanisme réside dans l'accompagnement de nos locataires par des professionnels et des bénévoles. Ils ne sont jamais plus seuls face aux difficultés de la vie.

#### Quels sont les projets?

Les projets immédiats sont celui de l'agrandissement de la

maison Valot, avec sept logements supplémentaires, à l'horizon 2024/2025 et celui d'une maison relais à Avranches pour 2025/2026. Mais nous menons aussi une réflexion sur le coup d'après, qui pourra prendre bien des formes différentes, tant, hélas, les personnes en difficulté sont nombreuses.

#### Quels sont vos besoins?

Il nous faut, pour croître, davantage de bénévoles : des personnes pour l'accompagnement humain de nos locataires, des bricoleurs pour l'entretien de nos logements, des responsables pour développer nos projets, mais aussi des renforts pour nos fonctions supports: secrétaires, comptables, juristes etc.





#### Témoin d'un événement?

via notre page Facebook ou par mail: redaction.locale@

Contactez-nous

lapressedelamanche.fr

## Info diocèse

#### Sur votre agenda

- Le sacrement du pardon (confession) est donné tous les samedis de 10 h 30 à 11 h 45 à la basilique de la Sainte-Trinité par un prêtre. - Une école de prière est proposée pour tous les enfants du département du CE1 à la 6e à l'Abbaye de Montebourg du 19 au 21 avril. Les inscriptions sont ouvertes jusqu'au 9 avril. Informations sur le site internet diocésain : www.diocese50.fr

## **Billet spirituel**

# Qu'est-ce que l'homme pour que tu penses à lui ?

La quarantaine de jours qui précèdent Pâques, le carême, est pour les catholiques un temps privilégié où ils s'efforcent de se réconcilier avec Dieu et le prochain. Pâques, la fête des fêtes, est d'une telle importance qu'ils se préparent chaque année à faire mémoire du mystère pascal: la mort et la résurrection de Jésus. Nous sommes au sommet de l'histoire du salut où Dieu prit sur lui de racheter l'humanité. Par ce mystère, on comprend pourquoi Dieu s'est fait homme : pour que l'homme soit élevé à la divinité. Aussi, pouvonsnous reprendre l'interrogation admiration du psaume 8 : « Qu'est-ce que l'homme pour que tu penses à lui?»

La question « Qu'est-ce que l'homme? » n'est pas propre à la philosophie. Elle est aussi anthropologique, ce qui n'est guère surprenant, et bien sûr théologico-biblique. Dans le psaume 8, elle n'est point occasion de spéculation. Au contraire, elle permet d'abord de louer la grandeur de Dieu : « Ô Seigneur, notre Dieu, qu'il est grand ton nom par toute la terre! » Sa magnificence se déploie à travers les œuvres de ses mains. Ensuite, en considérant la petitesse de l'humain au milieu des astres, le psaume reconnaît le privilège qui lui est accordé: « Tu l'as voulu un peu moindre qu'un dieu, le couronnant de gloire et d'honneur. » L'humain est donc cet être fragile qui, pourtant, retient toute l'attention de Dieu. Mystère!

Mystère, non pas obscur et inaccessible, la personne humaine l'est et ceci n'est finalement pas si étonnant. Créé à l'image et la ressemblance de Dieu l'humain sera touiours non-réductible au biologique, à la matière ou encore à une machine ouvrant la voie à une indifférenciation humain-machine. Chaque fois que nous tentons de le redéfinir, de le remodeler selon nos représentations excluant toute fragilité, souvenons-nous qu'il est un mystère. Être certes fini, il est capable d'infini, capable de

Père Emmanuel KOLANI